

## ABSTRAK

**ARHAM, 2020.**

*Pengamalan Keagamaan Masyarakat Suku Bugis di Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru.* Skripsi Jurusan Bimbingan dan Penyuluhan Islam, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi. Pembimbing: (I) Dr. Hj. Nuril Huda, M.Pd dan (II) Nur Falikhah, M.Sc.

**Kata Kunci:** Pengamalan Keagamaan, Masyarakat Suku Bugis

Penelitian ini dilandasi pemikiran bahwa masyarakat suku Bugis di Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru seluruhnya memeluk agama Islam, sebagai umat Islam mereka tidak hanya diperintahkan meyakini akan adanya Allah swt akan tetapi juga harus mengamalkan ibadah yang diwajibkan seperti salat wajib lima waktu, puasa Ramadhan, zakat fitrah dan naik haji. Baik atau tidaknya kualitas pengamalan keagamaan mereka tersebut tentu saja ada faktor penunjang dan penghambat yang mempengaruhinya. Maka dari itu, penulis ingin mengetahui lebih jauh lagi mengenai hal tersebut melalui penelitian yang dimuat dalam sebuah skripsi.

Masalah yang dirumuskan adalah bagaimana pengetahuan agama dan pengamalan keagamaan masyarakat suku Bugis di Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru serta apa saja faktor penunjang dan penghambat pengamalan keagamaan masyarakat suku Bugis di Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu penulis terjun langsung kelapangan untuk menggali data yang diperlukan sesuai dengan masalah yang diteliti. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan teknik observasi, wawancara dan dokumenter.

Data dalam penelitian ini terdiri dari data primer dan data sekunder, yang mana sumber datanya diperoleh dari responden dan informan. Lokasi penelitian ini adalah Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru. Responden yang diambil dalam penelitian ini sebanyak 20 orang masyarakat suku Bugis di Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengetahuan agama masyarakat suku Bugis di Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru, sebagian besar masih kurang baik dan hanya sebagian kecil yang sudah cukup baik. Pengamalan keagamaan masyarakat suku Bugis di Desa Sesulung Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru, sebagian besar sudah cukup baik dalam hal pengamalan ibadah rukun Islam, hanya sebagian kecil yang masih pilah-pilih dalam mengamalkan ibadah rukun Islam. Adapun faktor penunjang dan penghambat yaitu : lingkungan, pendidikan, ekonomi dan kesadaran beragama.